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ACTA RESOLUTIVA
SHstoN EXTRAORDINARIA No. 012-2025

29 DE MAYO DEL 2025

En la ciudad de Guaranda a lo§ veindrueve dias del mos de mayo del dos nil veinte y cinco,
siendo las nueve horas se instala el  pleno  del  Consejo  Universitario de manera presencial y
virtual en  sesi6n extraordinaria decima segunda, con  la presencia de  los  siguientes membros:
Dr.  Artlro  Rojas  Sinchez,  Rector;  Dra.  Heminia  Sanaguano,  ViceITectora  Acadinica;  Dr.
Francisco   Moreno,   Vicerrector   de      Investigaci6n  y   Vinculaci6n;   Ing.   Ranro   Jaramjllo
Villafuerte, Representante de los Profesores; Ing. Manuel Monar Sol6rzano, Rapresentante de la
Facultad de Ciencias de la Educaci6n,  Sociales Filos6ficas y Humanisticas; Dr.  Marco Chdvez
Taco, Representante de la Facultad de Jurisprudencia, Ciencias Sociales y Politicas;  Iir. Vladiinir
Rivers, Decano de la Facultad de Ciencias Administrativas, Gesti6n Empresarial en lnfomdtica;
Dr.JoseLuisAltuna,DecanodelaFacultaddeCienciasAgropecuariasRecursosNaturalesydel
Ambiente;  Lic.  Javier  Marmol  Escobar,  Decano  de  la  Facultad  de  Ciencias  de  la  Educaci6n
Sociales, Filos6ficas y Hulnanisticas; Ing. Fat)iin Ramirez Chinbo, Decano Facultad de Ciencias
de  la  Salud  y  del   Ser  Humano;  Dr.   Angel  Naranjo  Estrada,   Decano  de  la  Facultad  de
Junsprudencia,   Ciencias   Sociales   y   Politicas;   Srta`   Ma.   Gabriela   Obando,   Rapresentante
estudiantil,  conectada en linea;  Srta.  Alejandra Chica,  Representante Estudiantil,  conectada en
linea;   Srta.   Carolina  Moncayo  Yinez,   Representante  Esfudiantil,   conectada  en  linea;   Sr.
Geovanny  Aguaguifia Moy6n,  Representante  de  los Empleados y Trabajadores;    Abg.  Angel
Sisalema, Procurador; actha en calidad de Secretana General, Abg. M6nica Le6n Gonzalez.

Invitados:   Lic.    Gorqui   Vlstin,   Director   Extension   San   Miguel;   Econ.    Ren6   Villacrfes,
Rapresentante de la Asociaci6n de Profesores; Ing. Henry Albin, Director de Tics; Ing. Alvaro
Solis, Director de Talento Humano.

Ausentes:    ing.    Mario    Escobar    Gortaire,    Representante    de    la   Facultad    de    Ciencias
Administrativas,  Gesti6n  Empresarial  e  Informdica,  permiso  medico;  Ing.  Vinicio  Montalvo
Silva;  Representante  de  la  Facultad  de  Ciencias  Agropecuarias,  Recusos  Naturales  y  del
Ambiente,  no justifica  la  inasistencia;  Dra  Manela  Gaibor  Gonzalez,  Representante  de  la
Facuhad de Ciencias de la Salud y del Ser Humano, pemso medico;

Por  secretaria se constata el  qu6ruln,  el mismo que se encuentra conformado por  14  sefiores
MiembrosdeConsejoparadarinicioalasesi6n,alserunasesi6nextraordmariaseprocedeadr
lectura a la convocatoria y al orden del dia.

1.    Anansis y Aprobaci6n del Acta de la sesidn extraordinaria 01 1 de fecha 22 de mayo del
2025.

2.    Analisis  y  Aprobaci6n  de la Planificaci6n del  VI  Congreso  Acadchico  lntemacional
2025.

3.    Analisis  y  Resoluci6n  del  lnfome  Tecnico  Nro.   153-DTH-2025  de  ]a  Direcei6n  de
Talento Hurmno, previo el otorgamiento de la Comisidn de Servicios con Remuneraci6n
al  Interior  del  Dr.  Hemin  Alt`iro  Rojas  Sinchez,  Rector,  para  asistir  a
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General de la Fundaci6n Charles Darwin para las Islas Galapagos (FCD) la misma que
se efectuat del 2 al 4 de junio de 2025.

4.    Analisis  y  Resoluci6n  de  Infomes  Tecnicos  para  la  concesi6n  de  Licencia  con
Remuneraci6n  al  Exterior  y  Beca  a  favor  del  Dr.   Arturo  Rojas,  Rector,  pan  su
participaci6n en el viaje irmerso al Ecosistema de Ciencia, Tecnologia e lnnovaci6n de
Jap6n 2025, evento que se llevara a cabo en las ciudades de Osaka y Tokio (Jap6n) del
12 al 25 dejunio de 2025.

5.    Anansis y Resoluci6n a la Impugnaci6n de Resoluci6n sancionatoria por presuntas faltas
di§ciplinanas.

Por secretana se procede a dar al primer punto del orden del dia.

PRIMERPUNTO:AnalisisyAprobaci6ndelactadelasesi6nextraordinaria(011)defecha22
de mayo de 2025.

DR.ARTtJroROJAS.compafierosdelamismamaneraquehemosestadorealizandosiexiste
algunaobservaci6nlopodonosI.ealizarenestemomentooasuvezremitiralgrfucambioalcorreo
de secretana general, a consideraci6n.

Una  vez  realizados  los  canbios  sugeridos  en  la  sesi6n,   a  consideraci6n  pars  la  moci6n
colTespondiente.

#£:oT€¥a?::,]amapi°nbgaecL[;nar=:9dp:£LSL:CorJeasvI#:#s°;rse¥en|::e[:ia#sT6un:Ls#°o#n
se aprueba el acta.

Salvando el voto lng. Mario Escobar, Ing. Vinicio Montalvo, Dra. Mariela Gaibor.

Conloscanbiosrealizadosenelacta,seprocedeadarlecturaalaresoluci6n.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -012 -2025 -060
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUEI.VE:   "APR0BAR   EL   ACTA   DE   LA   SES16N   EXTRAORDINARIA   DE
CONSEJO UNIVERSITARIO (011), DE MAYO 22 DEL 2025"

Por secretaria se procede a dar lectura al segundo punto del orden del dia.

SEGUNDO PUNTO:  Analisis y Aprobaci6n de la Planificaci6n del VI Congreso Academico
Intemacional 202 5 .

DR.ARTUROROJAS,porfavorlng.HenryAlbindarlaexplicaci6ncorrespe
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ING.  HENRY  ALBAN,  sefiores  autoridades  se ha presentado  la propuesta para coordinar y
organizar el VI Congreso Acad6mico Internacional, es asi que este Congreso ya se viene dando
desde el afro 2020 y esta es la sexta,1a propuesta para el desarrollo del evento esfa para el 10,  11
y  12  de  septiembre  de  2025  con  la  modalidad  hibrida,  este  Congreso  se  fundainenta  en  la
necesidad  de  comprender  y  orientar  el  impacto  de  la  inteligencia  artificial  en  la  educaci6n
superior, el objedvo esta p]asmando en consolidar un alcance cientifico intemacional que permita
explorer,   compartir  y  proyectar  los  avances  y  desafios  de  la  inteligencia  artificial  en  la
transformaci6n  de  la  educaci6n  superior,  fortaleciendo  capacidades,  redes  de  colaboraci6n  y
propuestas  de  innovaci6n  educativa  con  impacto  regional  y  global,   las  metas  propuestas
conjuntamente con el  Vicerrectorado Acadchco es realizar el evento nacional e intemaciorml
con al memos 100 participantes presenciales y al menos 500 participantes de manera virtual, contar
con la participaci6n de al memos 8 ponentes nacionales e intemacionales expertos en intehigencia
artificial  y  educaci6n,   publicar  un  libro   de  procedinientos  con  SBN  que  contengan  las
investigaciones  presentadas,  ejecutar  cuatro  salas  sobre  los  ejes  principales  del  congreso  en
investigaci6n, gesti6n, 6tica y politicas ptiblicas. En el documento que se les hizo llegar consta la
tematica a tratar,  el costo y eronograma del  congreso,  si existe alguna pregunta seflor Rector,
compaaeros.

DR. ARTURO ROJAS. compafieros este congreso tiene rna seeuencia que todos los afros se
viene ejecutando y 16gicamente tiene que tener la antorizaci6n de Consejo Umversitario, con la
finalidad de todos mos involucremos que son necesarios para la evaluaci6n y acreditaci6n.

ING. FABIAN RAMfREZ, quiero felicitar por la organizaci6n de este Congreso, sin embargo,
quisiera hacer algunas observaciones de foma y no de fondo seria importante que se actualice la
fecha y definir hasta cuatro autores para las publicaciones, es mi sugerencia.

DR. FRANCISC0 MORENO. compafieros quiero felicitar de igual manera por la organizaci6n
de  este  Congreso  Intemacional,  seria inportante que todos los  docentes participen y  que los
articulos  cientificos  sean  publicados  en  la revista  SCOPUS  que  podriamos  hacer  alianzas  o
convenios con otras universidades para aquello, si seria importante con cuatro pardcipantes.

ING.  FABIAN  RAMfREZ,  en  cuanto  a los  ingresos  de  las revistas  de  la Universidad  dice
ponencia aceptada y publicaci6n en revista indexada, esa inscripci6n mos cuesta loo d6lares, pero
hnganos cuenta que si se presenta un articulo que puede estar en rna revista de alto impacto, ese
valor correria aparte verdad, mi pregunta es que si esta planificado para presentarlo.

ING. HENRY ALBAN, bueno creo que esa fue un comentario que mos hicieron en C`omisi6n
Acadchca,  nosotros  hieimos  todas  las  gestiones  del  caso,  pero  es  imposible  saber  cuantos
articulos se va a pubhear de alto impacto o deeir en tat revista vanos a publicar, desde la Direccich
de Investigaci6n se estin haciendo los contactos con algunas revistas de alto impacto para que el
costo sea el minimo y no incluir en el gasto que tenemos en el documento.

DRA.  HERMINIA  SANAGUANO,  compafieros  sobre  el  Congreso  lntemacional  que  se  ha
verido  realizando  afro  tras  afro,  en  esta  propuesta  que  se  presenta  es  debido  a  que  nuestra
Universidad  tiene  tambich  que presentar articulos en  el  cual  va a tributar tanto  p
acnd5mica  como  para  investigaci6n  que  hace  falta  este  tipo  de  publicacion
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considerado  dos  autore§  para  que  haya mds  publicaciones,  por  eso  se  bajaron  los  costos  de
publieaciones,  ese fue el analisis antes de presenter esa propuesta, porque si realizanos cuatro
autoresdisminuyeelporcentajeparalosindicadoresdeevaluaci6n,perosicomoseproponehasta
cuatropndcipantesselopodiahacer,porloquepidolacolal]oraci6ndeustedesparaqueeste
evento se pueda realizar.

DR.ARTUR0ROJAS,deacuerdoalomencionadoestanosenunprocesodonderealmentese
necesita producci6n cientifica.

ING. MANUEL MONAR, el objetivo de poner hasta dos personas para prblicar se entiende
muybienyesoserialo6pinodeentremenospersonasestenvanaput)licarmdsporqueenun
manuscritosolovanosateneradospardcipantesperoelponerhastacuatroyasemepierdeel
objetivo  porque  claro  para  mi  digo  yo,  en  el  caso  que  me  asocie    con  otra persona  u  otro
investigedoryhagounapublicaci6n,perosiquedahastacuatromepuedoasociarcontresnole
estoyquitandocomoparticipantesnadamds,peroyanocomoautores,entoncescompatoqueel
objetivohastadosseendendeperfectanente,peronoporqueesponerhastacuatro,voyaperder
acieitosautoresquevanaserpartedeunartioulocomoparticipantesynocomoautoresloque
realmentesenecesita,astyotanbichcompartoynoseaquenormaestarianosincuriendo.

DR.FRANCISC0MORENO,estegrupocolegiadoeslamfroaautoridadysiaquitenemos
que  tomar  las  decisiones  mds  adecundas  en  beneficio  de  la  instituci6n,   efectivanente  la
producci6ntenemosqueirmejorando,enexperienciasconversadsconotrasuniversidadespor
ejemplocadaprofesortitularalmenosllegueconunapublicaci6nalafiotantoenlibros,capitulos
delibrosyrevistasenaltoimpactoparapoderconlosindicadoresdeevalunci6n.

ING.  MANUEL MONAR,  entonces mi participaci6n concluiria que para mi' lo 6ptimo seria
dejarlecondosparticipantesporquepersigueelobjedvodetenermdspublicacionesdocentesque
participenenprblicacionesynoseagrupenencuatro,gracias.

ING.RArmROJARAMILLO,alrespectodeltenaparairdilucidandoeltemaindudablemente
esclaroelobjetivoponerdosparaefectosmultiplicadoresencuantoapublicacionessinembargo
kyqueverelotroladodelamonedaelponermenospersonasenunarticulotanbichpuede
significarquehayamuehosquenosepublique,6seapuedehaberpublicacioneshechaporcuatro
profesores  que el  molnento  dado por esta  situnci6n  que  se  est6 planteando  quede  sin efecto,
entonces eso tanbich hay que canalizarlo creo yo, en ese sentido si es que creen perdnente yo
plantean'aporejenplodequemantengalaputilicaci6ndedosynosenieguelasdecuatro,pero
quevarieelcostoeseseriauntemademotivaci6ncreoyo,6seaparalaspublicacionesdehasta
dosintegrantestendriauncostoylosdecuatropodriatenerotro,meparecequeeseesuntema
demotivaci6nparaquelagentebusquehacernoentrecuatrosinoentredosalomucho,esome
parecemasoportunoynoestarianosinclusiverompiendolapartenormativaqueexistealrespeto,
estonadamdscomounaposibilida¢porlodemdseltemaqueseestaplanteandodelCongreso
meparecepordemdspertinente,creoquevaaserdeinponanciaeinteresanteloquesepueda
escucharentodoloqueplantee,asiquedeseoelmayordelos6xitosaesteCongreso.

DR.  ARTURO  ROJAS,  compafiel.os  el  objetivo  en  si  es  que  haya  mayor  ninero  de
nltl`1ira^i/`naa    a-^  ^-..__  __.-_    i     .
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adecuado en este momento para incrementar la producci6n cientifica por el indicador percapita
que  es  un indicador para  la  acreditaci6n,  en  funci6n  de  aquello  y  bajo  esas  observaciones  a
consideraci6n para que algin compafiero lance a moci6n.

ING.  MANUEL  MONAR,  lanzo  a  moci6n  para  que  se  apruebe  la  planificaci6n  de  este
Congreso.

MOC16N por la aprobaci6n emiddas por el Ing. Manuel Monar secunda Lie. Javier Mamol, Dr.
Vladimir Rivera, Ing. Fabian Ranirez, Dr. Marco Chavez, Dr. Francisco Moreno, Dra. Hemiria
Sanaguano,  Srta.  Carolina  Moncayo  y  demds  sefiores presentes  en  la  sesi6n,  sin  objeci6n  se
aprueba por unanimidad.

Por secret     a se procede a dar lectura a laresoluci6n.

RCU -012 -2025 -061
CONSEJO UNIVERSITARI0

RnsuELVE: "APROBAR LA pLANIFlcAcldN ImL vl coNGREso ACADEMlco
INTERNACI0NAL 2025`'.

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del cia.

TERCER  PUNTO:  Analisis  y  Resoluci6n  del  Infome  T6cnico  Nro.   153-DTH-2025  de  la
Direcci6n  de  Talento  Humano,  previo  el   otorganiento  de  la  Comisi6n  de  Servicios  con
Remuneraci6n al Interior del Dr. Honin Arturo Rojas Sinchez, Rector, para asisdr a la Asamblca
General  de  la  Fundaci6n  Charles  Darwin  para  las  Islas  Gal6pagos  (FCD)  la misma  que  se
efectuar6 del 2 al 4 dejunio de 2025.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Alvaro Solis con la explicaci6n respectiva.

ING.  ALVAR0  SOLE s.  sefiores  autoridades  conforme  el  requerimiento  establecido  por  el
rectorado coITeaponde a la Unidad Administrativa de Talento Humano elal)orar el infome t6cnico
con dictanen favorable para la concesi6n de la comisi6n de servicios con remuneraci6n al interior
a favor del Dr. Arturo Rojas, Sinchez, Rector para asistir a la Asanblea General de la Fundacidn
Charles Darwin para las Islas Galapagos (FCD) 1a misma que se efectuat del 2 al 4 de junio de
2025,  en  ese  sentido  tenemos  el  antecedente  del  requerimiento,  la invitaci6n  como  Rector y
Presidente  de  ]a  ASESEC,  consta  con  la  nomativa  legal  coITespondiente,  la  certificaci6n
conespondiente para el otorgamiento de viaticos y demds documentos que se les hizo llegar para
la aprobaci6n respectiva.

DR.  ARTUR0  ROJAS,  cornpafieros  en  cousideraci6n  es  importante  mencionar  que  es  Lm
procediniento admmistrativo de acuerdo a la nomativa legal correspondiente.

ING. FABIAN RAMinEZ, lo importante es que son procesos que dan
Universidad, lanzo a moci6n para que se apruebe.
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MOCIONporlaaprobaci6nemitidasporellng.FabiinRamhezsecundam.AngelNaranjo,Lic.
Javier Minol, Ing. Jos6 Luis Altuna, Dr. Vladimir Rivera, Dr. Marco Chavez.

Porsecretariaseprocedeatormrlavotaci6ncorrespondiente.

Dra. Henninia Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, a favor;
Dr. Vledimir Rivera, apoya la moci6n;
Lie. Javier MinoL apoya la moci6n;

i¥.ff#N=o::ppor,ap?an=::,ion,
Ing. Jos6 Luis Altuna, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, permiso cita medica, Quito;
Ing.VihicioMontalvo,nojustificainasistencia;
Ing.ManuelMonar,comosehadichoenvistadeserunainvitaci6nquerepresentaalorgarismo
delasUniversidadesyunainvitaci6npersonalalRectoryobvianentealestaryabajoelinfome
favorabledelDirectordeTalentoHunanoloharealizado,mivotoesafavor;
Dr. Marco Chavez, apoya la moci6n;
Dra. Mariela Gaibor, permiso cita m6dica, Guayaquil;
Ing. Ramiro Jaramillo, a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr.GcovannyAguaguifi%antesdeemitirmivotoquisierafelicitarlesefrorRectorporquehemos
vistoqueestaviajando,bemosvistoqueest6conociendoy16gicamentetrayendoconocimiento
por  alla a nuestra universidnd,  pero  no  qulsiera dejar  de  lado  lo  que  le  hal)ia dicho  en  dies
anteriores  en  algunos  de  estos  viajes  si  quisi€ramos  que  usted en  algunos de  esos viajes  que
tanbichseconsiderealoscompafierosEmpleedosyTrabajadores,comoschemostambichdentro
delostrabajadoreshaygentemnypreparad¢denenmuchoconocimiento,peronosehadadoa
conocer algunos viajes que  usted ha tenido o va a tener de que tengamos rna propuesfa,  una
invitaci6nnopersonalizadaperostenalgunasranasdeloscompaflerosempledos,entoncesyo
stlepidodefavornosayudeenesesentidocreoqueeslacuartaoquintavezquelepido,1opoco
henospodidohacerenelReglamentodeBecasperonohemoslogradoporqueavecessepidey
enrealideddebeserdeRectoraRectoI,entoncessilepidosefiorRectoryotambichestoyde
acuerdoqueustedrealiceeseviaje,mivotoafavor;
Dr.ArturoRojas,noseleconsignaelvotoporserpartedelpunto.

Ponderaci6n de ha votaci6n:  12,13

Porsecretariaseprocedeadarlecturaalaresoluci6n.

RCU -012 -202S -062
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE:
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PRIMERA. - ``ACOGER Y APROBAR EL INFORME DE TALENTO HUMANO NRO.
IS3-DTH-2025. PREVI0 AL OTORGAMIENTO DE COMIstoN DE SERVICIOS CON
REMUNERACIONALINTERIORDELDR.HERNANARTUR0ROJAS,RECTORDE
LA   UEB  PARA  AslsTm  A   LA  ASAMBLEA   GENHRAL  DE   LA  FUNDACION
CHARLES  DARWIN  PARA  LAS  ISLAS  GALAPAGOS  (FCD)  IA  MISMA  QUE  SH
EFECTUARA DEL 2 AL 4 DE JUNIO DEL 202S";

SEGUNDA: "SE AUTORIZA A LA DRECC16N FINANCIERA REALICE EL PAGO
DE  VIATICOS  Y  SUBSISTENCIAS AL INTERIOR  A  FAVOR  DEL  DR.   ARTURO

E#i€#NCEELREES:°#£&#£rsLTAF];Li££££EAL&As?E£E)¥ALMD[E#
QUE SE EFECTUARA DEL 2 AL 5 I)E JUNIO DHL 2025";

TERCERA: "SE DISPONB A LA DIRECCION DE TALENTO HUMANO, PROCEDA
CON   LA   ELABORAcloN   y   REGlsTRo   DE   LA   REspECTrvA   AccloN   DE
PHRSONAL   I)E   LA   COMISION   DH   SERVICIOS   CON   REMUNERACION   AL
INTERIOR DEL 2 AL 5 DE JUNIO DE 202S";
CUARTA: "EL DR. ARTURO ROJAS SANCHEZ, RECTOR, A SU REGRESO DH IA
MENCI0NADA COMIS16N DE SERVICIOS CON REMUNERAcldN AL INTERIOR
PRESENTE EL RESPECTIV0 INFORMB".

Por secretaria se pTocede a der lectura al siguiente panto del orden del cia.

CUARTO PUNTO: Analisis y Resoluci6n de lnformes T6cnicos para la concesi6n de Licencia
con Remuneraci6n al Exterior y Beca a favor del Dr. Arturo Rojas, Rector, para su participaci6n
enelviajeinmersoalEcosistemadeCiencia,TecnologiaelnnovacichdeJap6n2025,eventoque
se llevari a cabo en las ciudades de Osaka y Tokio (Japan) del 12 al 25 de junio de 2025.

DR.ARTUROROJAS.porfavorhg.AlvaroSoljslaexplicaci6ncorrespondiente,antesdeque
prosiga voy a intervenir, el infome que se manifiesta es precisamente de rna secuencia del viaje
que se viene haciendo a trav6s de la Corporaci6n CEDIA, nos involucra a todos los rectores para
fortalecer el Sistema de Educaci6n Superior en la propuesta que se va a levantar al Presidente de
la Repbblica en c6mo debemos articular un sistem de innovaci6n y tecnologia en el ecosistema,
este es el quinto viaje que hace CEDIA, igual manera financia Los recursos del viaje y este es un
viaje de Rectores que es indelegab[e.

ING. ALVAR0 SOLE s, seflores autoridades conforme lo detennina el Reglanento y Becas y
Ayudas Econ6micas para el Perfeccionamiento del Personal Academico de la Uhiversidad,  le
corresponde a la Direcci6n de Talento Humano emitir el Informe T6crico para el otorgamieuto
de la licencia con I.emuneraci6n, mediante Resoluci6n de la Comisi6n Academica se establece el
trinite previo para la beca, es necesario indicar que CEDIA paga el  100% de la Beca al sefior
Rector,  y  la  Universidad  Estatal  de  Bolivar  inicamente  pagara  el  valor  de  974  d6lares
correspondiente a la alimentaci6n que no esfa establecido en el valor de los diez nil d6lares que
paga CEDIA. en este sentido cumpliendo con la misrm noma legal establecido con el infome le
coiTesponde rna licencia, tomando en cuenta que son los derechos de los servidores
participaci6n en procesos de capacitaci6n y en casos analogos establecidos en la
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Servicio  rmblico,  de  esta  manera  le  corresponde  al  Consejo  Universitario  la  licencia  con
remuneraci6n,tomandoencuentaqueconstaladocumentaci6ncomolainvitaci6n,resoluci6nde
la comisi6n acadchica, mediante el curl resuelve que la Direcci6n de Talento Humano elabore el
infome de licencia con remuneraci6n al exterior al favor del Dr. Arturo Rojas Sinchez, Rector,
a fin de que participe en la visita tecnica al Ecosistem de Ciencia, Tecnol6gica en Irmovacidn,
en Japan 2025, que se desarrollara del  12 al 25 de jurio del 2025 en la ciudad de Osaka-Tokio,
enestesentidoseadjuntatambicheleronogranadelasactividadesaserrealizadas,seadjuntala
invitacidn presentada por CEDIA, a fin de que se pueda otorgar la licencia con remuneraci6n al
solicitante, de esta manera la  Direeci6n de Talento Humano emite el lnforme favorable para el
otorgamiento de la licencia con remuneraci6n sefialada.

SR.GEOVANNYAGUAGUINA,compafierosenrealidadentiendoqueesacadchico,aloque
me  referia  es  las  becas  y  ayndas  econ6mieas  que  desde  el  2017  estat)anos  considerados  y
16gicamentesepodiaasistiraestetipodeeventosnosolonacionalessinotanbichintemacionales,
obvianente en este caso es acedchico, y solamente pedia que se pueda tener ser beneficiario de
este  tipo  de  becas,  he  realizado  acereamientos  personales  con  los  medios  de  Comunicaci6n
televisivas, con la firmlidad de que los compafieros de comunicaci6n puedan asistir, haciendome
entenderqueelsefiorRectoreslaencargadadehacerestasolicitud,hastachieramipedidosefior
Rector.

DR.ARTUROROJAS,compafieroGeovannynohetenidoconocimientoloquemenciona,ath
no  he  tenido  ningdn  pedido  al  respecto,  en  lo  que  concieme  al  punto  a  tratar  pongo  en
consideraci6n de ustedes.

ING. RAMRO JARAMILLO, al respecto del tema yo quisiera hacer a mds del motivo mismo
de lo que en este panto se esfa aprobando,  yo quisiera Rector y con todo respeto hacerle rna
sugerencia,ustedsabeycreoquetodoslosqueestainosaquisabenos,lanentablementeenciertos
temas  en  cualquier  inbito  institucional,  no  especificamente  de  la  universidad,  en  cualquier
ambitopenosanentenoprecisanentedejadeabundarlasespeculacionesylasespeculacionesse
dansobretodocuandoenelcasossuyohabidoreiteradosviajesalexterior,personalmenteyono
tengo ningin inconveniente, si por el bien de la universidad usted tiene que irse ceda mes afuera
delpalsporminingthproblema,sinembargolacomunidaduniversitarialamentablementeinsisto
espeeula demasiado y usted lo sabe, todos lo sabemos,  ante esa circunstancia nri sugerencia al
respectoesdequesobreestetipodemovilizacionesquehabidoalexteriorpora)ob)motivoyo
sisugeririaquesehagamdsalladelinfomequenomalmenteesfaaniparandotodoestetipode
circunstancias, yo si le pediria Rector con todo reapeto y sobre todo buscando que las cosas se
evite este tipo de eapeculaciones,  seria importante que de su parte  se haga un informe de los
beneficios que la universidad va a tener producto de estas moviljzaciones porque caso contrario
las  espeoulaciones  afuera  se puede  decir  de todo,  en  ese  sentido yo  clco  que  lo  que  se  esth
buscando de mi parte es de que estas aprobaciones sean consecuentes con lo que usted va hacer
y con lo que la comunidad universitaria espera, porque caso esto se convierte en rna serie de
cosas que  son un poco desagradable  estar escuchande a veces,  entonces esa es mi  sugerencia
respecto  de  este tema y  aspirar  de  que  las  acciones,  las  actividades  que usted  esti haciendo
realmente repercutan en beneficios importantes para la umversidad polque a la final de eso se
trata todo esto, asi que ese era mi planteamiento y mi sugerencia pan que se
pane cuando lo estime pertinente.
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DR. ARTURO ROJAS, gracias Ramiro, totalmente de acuerdo sin embargo las espeeulaciones
son especulaciones, se ha establecido este prograna desde hace dos afros por CEDIA rna reum6n
de rectores para hacer una propuesta a nivel nacional, dentro de aquello esfa las consideraciones
del Closter acad6mico que se rcaliza por el CES por medio de la Universidad Estatal de Bolivar,
y hey estamos en la nueva estructura del modelo de nuestra universidad en la cull incluye la pare
tecnol6ctca  y  tanbich  el  closter  acadchico  productivo,  por  lo  que  les  sugiero  que  hagan
seguimiento  de todo  lo  que se  esfa reaLizando  en todas las universidades del pals,  la semana
anterior  estuvieron  los  rectores  de  la Politecnica Nacional  de  la ESPOCH  de  la UNACH,  la
Litoral,  IKIAM ellos estuvieron  en  Portugal  porque hubo rna invitaci6n para fas Carreras  de
Enfermeria, porque no vanos nosotros porque no tenernos enfermeria adulta y son invitaciones
que se los hace para que crezca la intemalizaci6n,  aspiremos que nosotros logremos ese ideal
aprovechando este conjunto de reuniones que estamos teniendo, es por ello inportante capacitarse
a nivel de todos los docentes.

ING. MANUEL MONAR, mi intervenci6n va justamente por el lado de minimizar justanente
esos comentarios porque no se de quick esta faltando un poquito y le tomo la palabra hay que
aprovechar esos convenios pero para aprovechar esos convenios hay difundir y que mejor que
usted despues de coda viaje nos reina a los sefiores conjuntamente con nosotros,  compafieros
representantes  de  docentes  para  sistrmatizar  esos  beneficios  y  poder  nosotros  opacar  esos
comentarios dando las oportunidades,  generando los productos fruto de sus viajes y porque le
digo que esta faltando un poquito polque si justamente no hemos tehido rna reunion de ese tipo,
y como usted lo dice la capacitaci6n es para todos los docentes yjustamente a la cabeza de ustedes
debemos buscar mds fomas para difundir y asi de seguro nosotros mismo fuera del entomo vamos
a deeir chi esfa la gesti6n para los docentes, ahi las gestiones y beneficios de la universidad para
los docentes, para los estudiantes frrfe de estas gestiones y como usted lo dice estos viajes no son
de boy a la mafiana son programados de `m plan desde hace dos afros que se viene dando y se iran
dando y saldrin frutos de aquchos, asi que tanbi6n le invite a usted sefior Rector, como usted lo
dice esti para los sefiores Decanos, Representantes a Docentes, buscar las fomas de capacitaci6n,
hay que reunimos justamente en este tema porque como se puede todos el cien por ciento del
cuexpo  docente,  de los empleados tambi6n  tengan  la oportunidad de capacitarse,  de  salir,  de
aprovechar todas esas oportunidades sefior Rector, gracias.

DR. ARTUR0 ROJAS, ratifico es la disposici6n que esfa emanada a los Decanos, porque cada
uno de nosotros pertenecemos a una Facultad y la Facultad tiene que socializar sus necesidades
de perfeccionamiento y de capacitaci6n a los Docentes, Empleados y Tral)ajadores, tenemos la
nonnativa aprobada abierta para ello.

DRA. HERNINIA SANAGUANO. compafieros muy de aouerdo en la opinion que manifestaron
de que estos viajes que esth realizando el sefior Rector sea difundido y especialmente infome en
el  cual  se  de  a  conocer  los  beneficios  que  a  adquirir  la  universidad  con  estas  Relaciones
lntemacionales que estanos teniendo,  en ese sentido vemos que ese viaje que va a realizar al
Jap6n yo se que va a vcr un fruto como es el caso del desarrollo tecnol6gico y que va a vcr esos
frutos que se va a plasmar a trav6s del nuevo modelo de educaci6n que tiene la uriversidad, en
ese sentido como es closter acadchico, por lo que estoy de acuerdo que cuando regrese de este
viaje se difunda los convenios, ademas es importante que CEDIA es quien estti
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viaje,hayqueconsiderarenesesenddoquelaComisi6nAcnddnicatanbi6naprob6esteviaje
ya que es en beneficio de la universidad.

MOC16N  por  la  aprohaci6n  emitidas  por  el  Lie.  Javier  Minol  secunda  Sr.  Geovany
Aguaguifialng.Jos6LuisAltuna,Dr.FranciscoMoreno,Dra.HemriniaSannguno.

Porseeretariaseprocedeatomarlavotaci6ncorrespondiente.

Dra. Herminia Sannguano, apoya la moci6n;
Ih. Francisco Moreno, apoya la moci6n;
Dr. Vladirir Rivera, apoya la moci6n;
Lic. Javier Minol, proponente;

5::Z#NE:=,ro:::a:aovr?I;
Ing. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing. Mario Escobar, permiso cita m6dica, Quito;
Ing. Vinicio Montalvo, no justifica inasistencia;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Dra. Mariela Gaibor, permiso cita medica, Guayaquil;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Jng. Raniro Jaramillo, a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Sfta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Aguaguifia; a favor;
Dr.ArturoRojas,noseleconsignaelvotoporserpartedelpunto.

Ponderaci6n de ]a votaci6n:  13,05

Por secretaria se procede a dar leetura a la resoluci6n.

RCU -012 -2025 -063
CONSEJO UNIVHRSITARIO

RESUELVE:
PR"ERA. - "APR0BAR Y AUTORIZAR LA CONCES16N I)E BECA Y LICENCIA
CON  REMUNERAcfoN  AL  EXTERIOR  DEL  DR.  ARTURO  ROJAS  SANCHEZ,
RECTORAFINI)EQUEPARTICIPEENLAVISITATECNICAAI,ECOSISTEMADE
CIENCIA. TECNOLOGiA E INNOVAC16N DE JAP6N 202S EN LAS CIUDADES DE
0SARA  Y  TOKIO  (JAP6N) DEL  12  AL  25  DE  JUNI0  DE  2025,  DE ACUERDO A
MEMORANDo NRo. UEB-VRA-2o2sro249-M, EMITIDo POR LA DRA. HERMINIA
SANAGUANOSALGUERO,VICERRECTORAACADEMICA";

SEGUNDA:"ACOGERYAPROBARELINFORMETECNICONRO.144-DTH-2025DE
FF/`TT^    ..   T`"   L4L`7^   -`,`   -^_-    ____ _ __1_ _ -`,` `-`-\, I \\\\,, \|-|J
FECHA  22  DE  MAYO  DE  2025,  PREVI0  PARA  EL  0TORGAMIEN
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LICENCIA  CON  REMUNERAC16N  AL EXTERIOR A FAVOR  DEL  DR.  ARTURO
ROJAS SANCHEZ, RECTOR DE LA UEB, PARA SU PARTICIPACI0N EN EL VIAJE

]#ES3?;.5£E6*°:S§ig]EMiiAE2?:ECvE€o¥;cET#}:°gLo2NfFs:c"EjEE3#£s:£o¥
REALIZADA POR CORPORAcldN ECUATORIANA PARA EL DESARROLLO DE
LA INVESTIGAC16N Y LA ACADEMIA (CHDIA)";

TERCERA: ``SE DISPONE A LA DIRECCI0N FINANCIERA REALICE EL PAGO DE
BECA AL EXTERIOR A FAVOR DEL DR.  ARTURO ROJAS SANCHEZ, RECTOR, A
LAS CIUDADES DE OSAKA Y TOKIO (JAPON), BRASIL DEL 12 AL 2S DE JUNI0 DE
2025„;

CUARTA:  "sE DlspoNE A LA DmEccldN DE TALENTO HUMANO, pROcEDA
CON   LA   ELABORActoN   Y   REGISTR0   DE   LA   RESPECTIVA   ACCION   DE
PERSONAL DE LA LICENCIA CON REMUNERAC16N DEL 12 AL 25 DE JUNIO DE
2025„;

QUINTA: "SE AUTORIZA LA SUBROGActoN A FAVOR DH LA DRA. HERMINIA
SANAGUANO SALGUERO;

SEXTA. - ``sE I)IspoNE A LA pROcuRADURiA DH LA uNrvERslDAD ESTATAL
DE B0LivAR, PROCEI}A CON LA ELABORAC16N DEI. CONTRAT0 DE BECA";

SEPTIMA: "EL DR. ARTURO ROJAS SANCIIEZ, RECTOR, A SU REGRES0 DE LA
MENCIONADA  LICENCIA  CON  REMUNERAC16N  PRESENTE  I;L  RESPECTIVO
INFOREE.

Por secretaria se precede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

QUINT0 PUNTO:  Analisis y Resoluci6n a la Impugnaci6n de Resoluci6n sancionatoria por
presuntas faltas disciplinarias.

EI Lic. Javier Mimol sofroita permiso por tenor que asistir a rna defensa de trabajo de titulaci6n
en la Facultad.

DR. MARCO CHAVEZ, si bien es cierto de acuerdo al orden dia se va a tratar este momento el
punto relacionado  con  un  asunto lalioral respecto  a la  compafiera Lorena Ballesteros,  en  ese
contextoydemaneraargumentadayfundanentedarespectodemiformapersonalisimadepensar
establecer  criterios  profundos  sobre  la    base  de  la  hey  y  ademas  personales  previamente  a
solicitarle que pueda abandomr esta sesi6n lo voy hacer de manera fundamentada porque me voy
a excusar personalmente en el  conocimiento  de este punto,  porque raz6n sefior Presidente,  el
C6digo Orgdrico Administrativo el artieulo  17 establece el principio de buena fe, textualmente
dice que se presume que los servidores phblicos y las personas mantienen un comportamiento
legal y adecuado en el ejercicio de sus competencias,  derechos y deberes, la misma nomativa
enunciada sobre los principios en la actividad administrativa en  relaci6n  con
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articulo  19 dice claranente principio de imparcialidad e independencia, los servidores phblicos
evitarin  resolver por afectos  o  desofectos  que  supongan  un  conflicto  de  intereses  o  generen
acfuacionesincompatiblesconelinterdsgeneral,concordanteconelarti'culo21quehablasobre
elprincipiodecticayprobidad,losservidoresptlblicosasicomolaspersonasqueserelacionan
conlasadministracionesptiblicasactuarinconrectitud,1ealtadyhonestidnd,lamismanomativa
en el articulo  86 respecto a las causales de excusa y recusaci6n taxativamente nos da algunas
causalesynosdaelnuneral4quemencionasobrelabasedetenerunaamistad,sefiorRectorpor
afros,noeslaprimeraveztengounaamistadconlacompafleraLorenaBallesterosporafios,rna
anristad  con  la finlia  amistad  con  los hijos,  consecuentemente  cae  el  tema  de  que  en  este
momento siento que no puedo actun por esta situaci6n, por tenor rna anistad de antafio con la
respectivafuncionariaporlacualsevaaconocerestepunto,siyomequedariamiactuaci6nno
estariaacordelosprincipiosdelegalidad,mdsquenadalosqueacabodemencionar,confomeal
C6digo  Orgchico  Administrativo,  bajo  ese  contexto  sefior  Presidente  solicito  por  favor  su
autorizaci6n para procederme a retirar.

DR.ARTUR0ROJAS.doctorMarcoChavez,conlaconsideraci6n§olanenteporprocedencia
yrazonaniento,tenemosparalatomadedecisioneslavotaci6nnominativalaculpuedeestera
favor, en contra o abstenci6n, ese es el procedimiento, no se si cabe por lo que usted menciona
comoexcusabajoprocedimientodeFuncionamjentodeConsejoestoymanifestando,porquealo
mejor si puede interviene o si no, no interviene.

DR. MARC0 CHAVEZ, gracias previanente que mencione el sefror Procurador menciono el

apculo   44   del   Reglanento   para   Funcionamiento   de   Consejo   Universitario   sobre   las
mtervenciones,establececlaranentesobrelavotaci6nnommalqueesunmomentooportunopara
ir a favor o me atistengo, pero bajo el criterio mio hablando jundicanente sobre el tema de no
conocer,   no   quiero   conocer  el  te"  de  la  compafiera,   quiero  entender  que  me  estarfa
contaminandoenelbuensentidodelapalahaalsaberdequesetrataeasuntoyanteesoyono
puedo,poresaraz6nestoysolicitandoelpoder[etirameporestavezdelasesi6n.

PorpartedelsefiorPresidentedeConsejoUniversitarioseprocedeaautorizarparaqueabandone
la sesi6n el Dr. Marco Chavez.

ING.FABIANRAMinEZ.compafierosyopiensoqueaqutenlauhiversidndtodossonamigos
y  compafieros,  entonces yo  tantiich  soy anigo y proceder6 a redrane,  pienso  que  cuando
estanos aqul  en  Consejo  Universitario hay rna responsabilidnd absoluta en ouanto a nuestras
decisiones  yo  personalmente  cundo  lei  todo  eso  que  esta chj  que  esfa larguisimo  como los
abogados saben hacer, en sentido la expectativa aqu' se le nota al compafiero Marco que sabe
muchodelderechoquepensabaqueensumomento51nosibaadireccionarunpocoodepronto
preguntarlealsefiorDecanodeDerecho,peroresultaquejustanenteenlapersonaquesabede
derechoyargunentindoseenunarticuloseva,enlopersonalpiensoquenodeberiaserasfsies
quelaLeylepermiteentoncesyotanbi6nvoyapedirretirane,queconsteenactassefiorRector,
elhechodeestaraquienConsejoUniversitarioesjustanenteparatomaresasdecisiones,porque
es un voto y si no se esfa de acuerdo simplemente se dice no estoy de acuerdo,  diciendo no o
Jt^;,a-J^  -j  ^__   _._i_,__   Idiciendo si con qulch tengo compronriso, entonces desean'a que para las pr6ximas reuniones no.             _   ___   _.   __.  ..`,   ,I..`/7   `.`/  (.+/u-Ju`J,   uluJCJLuu  [l{J  (J

Se den este tipo de situaciones v lo otro aue mie"'a manrir`". aa nna a^-^..~ --------- I-       'desituacionesylootroquequeriamencionaresquesomoungrupo
l^J    ______ r         `                     _____-_-_  --|.-`.`,`J-+I  \^+\ E>,uen  la  universidad  somos  pocos  y  todos  nos  conocemos  y  todos  somo  ani

Direcci6n:  Av. Ernesto Ch® Guevara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador

#+a:i(.5£3u)=2206o59



UEB UNIVERSIDAD
ESTATAL
DEBOLIVAR

CONSEJO
UNIVERSITARIO

saludamosdealgunamanerahayalgunaamistadocompafierismoyesonopuedelinitarelhecho
de retirame para tomar una decisi6n, gracias.

ING. RAMmo JARAMILLO, personalmente respeto tanbich muchi simo la participacidn que
tuvo el Dr. Chavez al respecto de excusarse y saljr del salon y efectivamente yo considero de que
no es tan pertinente tomando en cuenta que como ya se dijo hay tres opciones de voto que no creo
eranecesariosalir,porquecoincidencialmeutevivinosenunmedioqueesrelativamentepequefio
y mucha gente de aqui mos conocemos, con algunos tenemos mds afinidad que con otros, en el
caso de la persona que esth involucrada en este punto es tambich amiga desde hace muchos afros,
entonces ya con el lng. Rrfurez y mi persona ya seriamos tres los que vamos a salir, entonces
personalmente voy a quedame en la sesi6n, porque yo vine a la reunion no para evadir ni torear
nada,  yo  no  soy  de  los  que  no  asiste  a  las  reuniones  porque  esti  medio  delicado  el  tema,
lamentablemente esto ha existido aqui y en todo lado, en este tipo de cosas yo creo que hay que
enfrentar   y   claro   eso   de   enfrentar   significa   en   algin   momento   dado   ganarse   algunos
inconvenientes, de todrs maneras estaremos aqui pare tomar las decisiones del caso, sin embargo
y con esto termino esta intervenci6n, seria pertinence Sefior Rector y compafieros que tomemos
en cuenta alguna cosas y en esto yo quisiera reapuesta de manerajuridica y a trav6s de parte del

ector de Talento Huniano, y hago esta pregunta sinple porque si me llama la atenci6n,  lo
primero que pregunto es, este tema era neeesario que se ventile en Consejo Universitario si o no
y porqu6,  si  es  que  ha respuesta a esta pregunta es  afirmalva  que  debia tracarse  en  Cousejo
Uriversitario entonces pregunto, si es que es asi porque no se trat6 el caso por ejemplo de la lng.
Zulia Montero, 6sea hay casos que si se van a tratar aca y hay otros que no, esa es una situaci6n
que por 16gica tenemos que considerar, porque si vanios a tratar un tema deberiamos tratarlos
todos,  entonces  con  estas  aclaraciones  obvianente para poder  encaminar lo  que  corresponda
reapecto a este punto, gracias.

DR. ARTURO ROJAS, por favor lng. Alvaro Solis con la explicaci6n conespondiente.

ING.  AI,VAR0  SOLis,  en  este  caso  primero  hablanos  de  rna  falta  leve  que  es  rna
amonestaci6n verbal del caso especifico que se esta tratando boy, confome nuestro Reglamento
lntemo al ser una falta leve en eL articulo 32 del Reglanento lntemo de los Servidores Ptibljcos
establece que las impugnaciones se hat en el Cousejo Uhiversitario, porque es el Sefior Rector
el que sanciona, no puede el mismo recibir el pedido de impugnaci6n, es como que a nd me dicen
yo le sanciond como Talento Humano usted  mismo verifique la informaci6n, ya se llev6 a cabo
el respectivo proceso, el derecho a la defensa, se emiti6 el Informe Tecnico, se emiti6 la resoluci6n
y la potestad sancionatoria es el Rector,  en este momento el reglamento establece otra fase de
impugnaci6n, es como en un juez, si ustedes el juez determim ustedes toman otra acci6n superior
donde otro organismo que no haya intervenido en el caso, porque le toca revisar, entonces en este
caso conforme al artrfulo 32 correaponde las impugnaciones a la Resoluei6n del Sefior Rector al
Consejo Universitario; en el segundo caso, en el caso de la lng. Zulia Montero era rna falta no
leve, no era que no timbraba, de ella es incumplimiento de funciones y retardar o negar actividades
propias a su cargo, estas estin establecidas en las causales de destifuci6n. entonces fue por eso
que nosotros no hicinos el proceso de la hg. Zulia Montero, 1o hizo el Ministeno de Trabajo,
entonces  la  impugnaci6n  que  tiene  que  hacer  es  frente  a  otro  organismo  y  al  Contencioso
Administrativo, por eso que nosotros en ningin momento conocimos el proceso, realizanos el
rfemite incamente, realizanos el proceso previo que es emitir la documentaci6

I
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estableceellnsfuctivopropiodelMinisterio,poresoesquenoseconoci6ac4alserunafalta
leveysihubiesehabidounainpugnaci6nloconoctandirectamenteaca;habidovariassanciones
de  compafieros  que ham tenido  faltas  leves,  por lo  general  la mayoria  que  no  ham hecho  las
impugnacionesporquereconocensufalt¢propioscompafierosquelamisunfalfaquecometi6la
compafieraestinconscientesquenolohicieronqueesunaftltanohabercunplidosujomnda
de trabajo,  entonces no  impugnan  en  este  caso  al haber impugnaci6n  coiTesponde resolver al
ConsejoUriversitario,estecasoalserservidoraptiblicalaLic.BallesterosbajoelRegimendela
LOSEP  nos  establecemos  bdsicanente  a  lo  que  establece  la  LOSEP  y  el  procedimiento
establecido  para  el  Regimen  Disciplinario  que  consiste:  con  el  conocimiento  de  la  falta  la
Dirceci6ndeTalentoHunanosolicitalajustificaci6nconelderechoaladefensaeneltcho
detresdiaslaservidoraaenequeatrav6sdefundanentoydceunentoestablecidosefialarydar
suspruebasdedescargoreapectoalasolicitudquenosotrosindicanoscomofialtssiempreenlas
faltasnosotrosindicrmoscualeslafaltaestablecidyenestecasoestanoshal]1andodelasffltas
efectlvasdetrabajo,tomandoencuenfauncontrol,queserealiz6enelCENI,dondesepudo
establecerquefueron14diasenlosquelaservidoratmbr6sinsersulugardetrat)ajo,donde
como  se  puede  observar  en  el  informe  los  atrasos  correspondientes  va  haciendo  un  horario
establecido,  en  este  caso  nosotros  hacenos  un  control  no  solanente  a  ella  sino  a todos  los
servidores,aloscualessesolicitalajustificaci6rtydentrodeaquellolaservidoranopresentauna
justificaci6nclaraindiaquesesefialecualeselprocedmentoasegurycualeslasand6qen
ese aspecto procedemos conforme lo indicado en el Reglanento Intemo y nosotros emitidos el
lnformeT6cnicofavorablequecorrespondeaunaanonestaci6nverbalconsiderandounafalta
levedelaservidorfrtomandoencuentaelmcunplimientodeloshorinosefectivosdetrabajo,se
cuentaconelfundanentolegalparaelefectoloqueconstaenelinfomequesepresentadesde
TalentoHunanoalsefiorRector,mismoqueelSefiorRectorrealizalaResoluci6nNro.UEB-

e¥hcfi:-i°e25rig2|;g.3eiee.2%2;,deemchtrnd]od:;r°:[5in:[iTar¥sqoTfes,REckgoLrvd:T¥en:o°HA:°g
de  la  Universidad  Estatal  de  Bolivar;   Segundo:   Se  aplique  la  sanci6n  conespondiente  a
Amonestaci6n  Verbal  a la servidor Lic.  Maria Lorena Ballesteros Viten,  Comunicadora  1,  la
mismaquesematerializaatravesdelapresenteresoluci6nysenotificaalaservidorasancionada
en  referencia   Tercero:   Se  dispone  a  la  Direcci6n  de  Talento  Hunano  la  emisi6n  de  la
correspondiente  acci6n  de  pesonal  en  la  que  registre  dicha  sancich,  incorporando  el  acto
administrativo al expediente laboral  de la Servidora   En este aspecto la servidora remite rna
contestaci6nposteriortomandoencuentaqueadjuntauncertificadom6dicodeunhijoqueno
tienenadaqueverconelrequeririento,esnecesariorecordarquelajustificaci6ntuvountinino
detresdiasestablecidosquefueasudebidotienpo,entoncesluegodepresentarunjustificativo
selerecomiendaqueutiliceparanovulnerarningindel.ceholaimpugnaci6nqueestahaciendo
enestemomentoylaimpugnaci6nnolecorrespondeirdirigidonialsedorRectorniaTalento
Hunano,sinoalConsejoUhiversitarioyesahidondequeingresaaesteConsej.oUriiversitario
paraelanalisis,algoimportantequemencionahaelDoctorantesdesalirsonlosprincipiosde
6ticaestablecidosenelCOA,esunfundanentolegalquetanbi5nsedebeconsiderartomando
encuentaqiienoseacthoconhonestidad,tomandoencuentaqueellugardetrabajonoesenel
CENIesaqulenlamatrirenelEdificioAdministrativo,deigualmaneraseestariahablandosi
procedemosunpocomdsunperjuicioalEstadoEouatoriano,tomandoencuenfaquenolahor6
suochohorasdiariasconeapondientes,tomandoencuentaqueeliniciodelaboresseriaalas
ochoenpuntoaqulensuoficinaeseeselfundanentoqueseestableci6,laDirecci6ndeTalento
Humann se mantipna ni,^*a.^ ^`._  __._   1              .,..Hunanosemantienequetieneqrieestarlasanci6ndeigulmanerasifueraelcaso

_ _  __ -_ --,-.., v `i-. a. .atauic`;iu, ia LJlreci
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de destituci6n que no hemos presentado que dice el articulo  17 del Reglamento establecido para
lo  que  corresponde  a  sumarios  administrativos  literal  6,  que  se  procedera  con  los  sumarios
administrativos para los casos de reincidencia de faltas loves, hablanos de 14 reincidencias en un
mes de una falta leve, lo thico que se busca con esas sanciones que es la mas baja es que cambien
de actitud,  6sea que no lo vuelvan hacer,  cualquier inquietud al respecto sefiores autoridedes,
gracias.

SR.  GEOVANNY  AGUAGunqA,  compafieros  como  Representante  de  los  Empleados  y
Trabajadores y es mi obligaci6n moral y dica este caso apelar a esta impugnaci6n,  ayudando
16gicanente a la compafiera sabiendo y conociendo que puede haber tenido la culpa en algunos
aspectos, en todos lo s documentos en realidad 62 hojas que me lleg6 como expediente, anuncia
que en este informe existe el nombre de varias personas que esto infiingen, me hubiera gustado
que pare este tema ver si tenemos que llarnar la atenci6n a todas si justificaron o no justificaron,
al monento lo estin realizando o no lo estin realizando, hubiera querido ser necesario vcr, pero
en este caso no tenenos, entones en prrmera instancia se esta sanciormndo o se va a sancionar o
ya se sancion6 a la compafiera por la sit`raci6n de no haber puesto o haber registrado en la sede
donde ella esfa considerada desde el afro 2019 que se hizo  el carnbio de denominaci6n  como
comunicadoi.a en la matriz, en ninguna parte del Reglanento, del Estatuto rmnifiesta de que en
realidad tendra obligatorianente de poner la mano o registrar aqui en la maulz, no esta tipificado,
he leido y no esfa, hay La naturaleza de los trabajos a veces en mi caso estoy en San Miguel y me
toca  timbrar  chi,  lo  hago  pido  permiso  a mi jefe  inmediato  y  lo  realizo,  aca  la  compafiera
posiblemente no hizo  ese pedido,  si,  entiendo que alguna vez tuvo  la situacibn  de calamidad
domestica y lo hizo, pero usted lo dice son reiteradas ocasiones, pero en los textos que he lctdo
hace alusi6n que no esfa laborando las ocho horas, entonces aqui en el infome que tengo solo
veo la marcaci6n de la compafiera en ese, solo en los dos ingresos, pero no refleja los ingresos en
la matriz, pero claro chi se esfa notando que no cousta las jomadas completas, en realidad si me

EecsuE:rteestn:,c:roqsu:ed:mud:deos¥ao:::c:::esp*u:i;:o::cdoonns::::Ego:I:sox;:o::,s#:
Rector y compafieros de que en realidad chorita desearia, pedina de que en realidad de acuerdo
a un acercamiento con usted Ingeniero de que mos pongamos ya la caniiseta,  pero justamente
hacer concientizar a los companeros, lastimosanente estamos mal acostumbrados o ya lo hemos
hecho  costumbre fas cosas que estin pasando,  pero  claro  chorita aplicando el Reglamento,  el
Estatuto, 16gicamente estainos siendo llanados la atenci6n y es coITecto, porque asi tiene que ser,
llanados la atenci6n, pero en este caso al memos de acuerdo a la tipificaci6n que lo decia no est6
establecido que necesariancnte tenenios que marcar dentro de la matriz donde esta establecido
su puesto de trabajo, no tenemos inclusive que el Jefe inmediato cerdfique que no esfa laborando
las ocho horas diarias, yo buscaba ese documento, posiblemente se me pas6, pero entendi que el
lng. Henry Albin diga la compafiera los dias tat, tal, no ha trabajado, ha ingresado a las ocho y
media y esto lo digo porque en realidad mos  sucede a muchos compafieros y  si pero hay que
deeirlo, pero en realidad fuera de este predio, en los patios, los compafieros hacen referencia de
que en realidad mos estin persiguiendo, y queremos que tu hal)les, ya les he manifestado he hecho
el acercamiento con los compafieros que conozco y con  los que no conozco no he tenido esa

:=i¥#:¥£ie:E:p°£udno:eu8sLt=eesn:gq:eL:e:#:i:::i:P±::t:dEes:uT:£u=ho:ye:uo:
que me permitan conocer de los casos, antes de que comience a llamar la atenci6n o se
llamar la  atenci6n,  para hacer un  acercamiento  en  calrdad de representante,
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conociendohoydealgunoscasosperoalfinalyacuandoposiblenenteyanohaynadaquehacer
yesnecesarioconocerantesporquesientendemoseneldialogodeestasituni6ndehunanosde
estarencalidaddeliderespodemosapoyaryayudar,queremosnosotrosyheconversadoconla
maychadeenpleadosycompafierostrabajndoresdequetenemosqueponemosesacamisetadel
trabajo,queelprocesoelectoralseacab6,queelprocesoelectoralyatemin6yqueahorasomos
quienestenemosquedefendernuestropuestodetrabajoperolaboral,si,entonceslasituaci6n6sta
demiintervenci6nesporqueenrealidrdlacompafieramehacealusi6nestodelanotificacichen
el  Reglanento en el Estatuto de que nceecarianente tenemos que hacer nuestro registro en la
inatrizdondetrabajrmosentoncessidebedaestar,chischaestimadolngenierodequeenelcaso
dequesehagaestosreiteradosregistros,entoncesesoposiblenentemepasaamilepasaaotras
compafieros,entoncesposiblementeconusouncertificadohaciendoposfolementenotardequ
enlacasaoensulugardondehabitaposiblementeest6ayudandoporquesepresunecomodice
ylapresunci6nesunaideaquenoestaclaraunasjustificaciones,entoncesyosipedinaestinado
lngeniero,   compafieros,   sefior  Rector  de  que  en  realidad  nos  perndta  hacer  este  tipo  de
acercaniientos,justanentehaciendomenci6naldocunentoquelehabiahechollegaringeniero
Alvarodequenospemritaporintermedlodeustedhacenosunasocializaci6ndelReglanento
del  Estatuto  intemo  de  los  Empleados  y  Trabajadores  para  conocer  y  eso  seria para  evitar
posiblementeestetipodeaceionesquecomoyodectaquitatiempoamuchoscompafieroscomo
lomanifest6dequeparahacerlajustificaci6nolasanci6nnosquitatiempo,hal}iendocosasmds
inportantesquepodanoshacerenbeneficiodenuestrauniversidr¢lespido,avoconuevamente
a ustedes compafieros de Consejo Univel.sitario  a su mejor criterio me permitan a mi conocer
todos los pendientes hasta para poder acercanientos,  hacerles canbiar de actitu¢ ponel.leg en
reglaloquetienequeponerenreglay16gicanenteevitarestetipodeaccionesconunouotro
compafieroporquevaaseguirsucediendoyaconozcodealgunoscasosporloquelespidoque
noseandellanarlaatenci6nnieenlevesniengraves,porqueesaeslaideahacerunacomunidad
ami6nica,justa,solidariaentretodosnosotrosgracias.

DR.ARTUROROJAS,compafierosalescucharaGeovannyyvengoescuchandodesdehace
rato  hay  que  pineranente  salinos  de  ese  esquema  de  |]ersecuci6fu  aqui  nadie  persigue
absolutamenteanadie;crcoquecadaunodenosotrostenemosresponsabilidedesbiendefinidas,
alserservidoresphblicosyporlotantotenemosconsagradosderechosdeberesobligaciones,
quealomejordicesocializar,esoesfasocializadohacemuchotiempo,lanentablementeusted
aciertaenloquedicequehayunamalacosfumbreycomodigonadiepersigue,porquechoravoy
aponerenantecedentedeustedescompateros,c6mohubiesenactuedoouandosevegenteque
noestatrabajandoycuandolepreguntoqueesfahaciendoenelbar,medicenalimentindome,yo
nopreguntoporeso,prnguntoporeltrabajo.mecontestannedaesetipoderespuestasesloque
tienelagente,entoncesnopodemosnosotrosestasituaci6nponerenconsideraci6nabsolutanente
denadie,sinohacerloqueusteddiceytieneraz6ncadeunotienejefesinmediatosyalomejor
existeunacercamientoparaquedanosdearigos,pero]osamigosesparaelmomento,peroel
trabajoesotrasituaci6nynosotroshajoprincipioconstitucionalnosdicequedenoscunpliry
hacercunpliryaquthemossalvadolavidademuchosenelsentidodenodejarlessinsustentoy
poresocuandohabledelca§odelacompafieraquesali6dijequeamidamuchapenacomoser
hunano,cosaquehemoshechoconmuchisimoscompafierosprofesoresyadministranvos,que
noshemosencontradofueradesuslugaresdetrabajo,quesebanansentado,compafierosaqul
que ban Caldo oresos  v nilie tpn{3im^a A,.a I.I._ _..____1 . .

____  __... _. u.. .u6ouv. u5  uauajo,  que se nan ansentado,  compafleros ai
quehancaldopresos,yquetenianosquehatercunplidounactoexclusivoderepresentaci6n
la universidad que al otro dia no se Dre§entar^n   laa fatn";aa L^ --.- =J+  ---"  .    --``al otro dia no se presentaron, las finilias han venido a

\
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favorquesealadltimavezyseleshadadoustedconoceGeovanny,poresonosotrosnopodemos
dar tregua en ese sentido y que se vea que no es ninguna persecuci6n, son cosas may elementales
quetodosdebenoscurnplir,quenoscuestapedirpermiso,lehecomentadocompafierolacantidnd
de casos que tenemos y que hemos actuado con mono behevola, esta ha sido la mala costrmbre,
los jefes irmediatos son los primeros cinplices en que sigan haciendo cosas de mala costumbre,
y no se puede admitir eso, entonces cualquier cosa puede servir como argunento, pero ante los
hechos que provocan estas situaciones compafieros si estamos bajo normativa que es la que preve
y prevalece, somos una entidad normada y reguleda, precisamente para hacer cumplir y cumplir
con nuestras obligaciones, si bien es cierto Geovanny existen faltas leves y cuando son reiterativas
dentro de las faltas leves existe primeranente el llanado de atenci6n verbal, escrito y luego pasa
a otra instancia de sanci6n que es la pecuniaria y finalmente la suspensi6n. entonces cnda uno de
nosotros debemos cumplir nuestro trabajo, realizar rmestras actividndes.  Aqui no hay persecuci6n
Geovanny en reiteradas ocasiones que me ha dicho usted sancione en las reuniones que hemos
mantenido porque  siempre les he dado  apertura y a muchos  hemos perdonado despues  de la
conversaci6n previa, pero no podemos seguir manteniendo la mala costumbre y si tenemos que
actuar en procedencia a derecho, se ha hecho en derecho, la noma no se interprcta, la fey manda,
ordena y permite, no interpreta,  en funci6n de ello Geovanny con el respeto que mos tenemos,
usted nombr6 el proceso y el proceso fue un proceso que pas6 hace rato, todo se realiza bajo
norma.

ING.ALVAR0SOLis,autoridades,paraquetenganelconocimientoparatomarlasdecisiones
el  Consejo  Universitario,  crco  que  deberiamos  revisar  la  impugnaci6n  y  en  vista  de  eso  ir
respondiendo cada uno de las partes, para tormr en cuenta lo que dijo Don Geovanny, nosotros
conversanos siempre con Don Geovanny, es rna persona que cuando hay algo que no se justifica
no se justifica, pero cuando hay cosas justificables se justifica y lo hemos hecho, solo pongo en
conocimiento se le dice no esta registrado en el reloj y que es lo que hace usted solicita al jefe
inmediato  que  le justifique,  en este caso  lo mismo  tenia que  hacer el jefe irmediato y  se  le
justifica; de igual manera a todos los servidores; en este caso la servidora tambich debia presentar
eso, se le pidi6 que en tres dias pase lajustificaci6n, dindole el derecho a lajustificacidn pero no
lo hizo; dentro de la parte de la impugnaci6n, que indique en la norma que tipifica la infracci6n
disciplinaria, en este caso la norma utilizada en el articulo 7 literal r) del Reglanento lntemo de
la  Universidad  Estatal  de  Bolivar,  estableee  cuales  son  las  prohibiciones  de  los  servidores
ptiblicos; en concordancia con el articulo 25 que establece cull es la jomada que sera de ocho a
doce y de dos a seis y que tiene que ser ocho horas efectivas, 6sea entro a las ocho salgo a las
seis,  entonces eso es lo que no se justific6; el siguiente punto dice descripci6n de la potestad
sancionadora,  de  igual  manera  en  el  mismo  Retlaniento  que  la  potestad  sancionatoria  le
corresponde al Seflor Rector; 3. Ausencia de Pruebas presunci6n sin fundanento,1e adjunto en el
informe  todas  las  timbradas  que  es  una  copia  que  cualquiera  me  puede  pedir,  chi  costa  lo
establecido oual es su cumplimiento a que hera lleg6, incluso ahi los atrasos, 1a fecha, el estado,
la verificaci6n, el c6digo, el dia y el nombre del empleado; otro Vulneraci6n del Derecho a la
Defensa, con Memorando Nro. DTH-2025-0645-M suscrito por el Director de Talento Humano
se solicita comedidamente a la servidora Maria Lorena BalLesteros Viten que en el tinino de
tree dias se haga llegar los argumentos de descargo, asi como sirvase adjuntar los documentos que
sustenten su respuesta; estas son las inpugnaciones en las cuales hace referencia a los puntos que
supuestamente no se ha tomado en cuenta que no hay nomativa, que no indica
sancionatoria,  que no se le ha dado el dereeho a la defensa,  misma que
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tiem|)oyestemomentoloqueesfahaciendonoeselderechoaladefensa,sinoconformeasus
derechoscoustitucionalesestableciendomainpugnaci6naun6rganosuperior,elquedetermine
yverifiqueelactuarcomoTalentoHumano,elactuardelaautoridadsancionatoriaqueessefior
Rectoryahoracunpleeltiltimoescal6nparainpugnarindicandoquenosehacunplido,pero
enbasealossefialadoestoyindicandocualeslanomativaqueseaplicado,cuflessonlaspruebas,
elderechoaladefensaquesehaestablecidoparalasanci6nentoncestratodehacerlomuyclara
la explicaci6n para que sea entendible,  si existe algun pregunta adicional con gusto para dr
respuesta, gracias.

ING.RANUELMONAR,noporquererjustificarporqueparecequeyaestademdslafaltfrcreo

que en el proceso se ve la falta  sino justamente par esa pale que dice para lo actuado sirvi6
justamentetodrlanolmativalegalparatomarlasdecisionesyotivianentequeselleveeldebido
proceso,  solo aqul me cabria dos inquiefud,  la primera para que los  servidore§ tenganos may
clarohayalginmanualparaelusodeesterelojbiometico,comoporejemploustedlodice,no
quierojustificaranadiesinojustanenteparaavecescreoquesedanestoshuecosydealrinos
aprovechamos  porque  a  veces  estanos  sin  querer  hacer  dafio,  sin  qiierer hacer  frande  pero
cometenoselerrorcomousteddiee,seveaquiqueseestaregistrandoenlapartemdscercaque
tengo porque ya estoy atrasado en minutos, mi pregunta es hay alguna capacitaci6n que se les
digaclaranentelaprohibici6ndeestoohayunmanualquedeelprocedimientoparaelusode
estosrelojesbiom6tricos,pesequepartedelprincipioqueeldesconocimieutodelaLeynoexime
deresponsabilida¢tenemosunReglanentounaLeyqueI.egulaytodostenemosqueconocer
porqueobvianentesomospartedeeseconglomeredo,debemosconocert6citanentetodo,pero
tanbichenestecasolainstituci6ncomoempleadornoesfapordemdscadrcieftotiemporecordar
las ainbuciones, 1os deberes y obligaciones que tienen los servidores ptiblicos, en este caso en
ustedrecaeesaresponsabilidadcomoDirectordeTalentoHunano.

ING.ALVAR0SOLis,latiltimacapacitaci6nquesehizofueenel2021,recuerdenquela

g?:grs;#mendesu€£eginotadeyfrm£:uoat:Sdneuncc:dr%:°deunEB:g]gten#nto¥o:o:u:efui=oals8:
impleTentartodoeso,selesdiolacapacitaci6nyselesindicasabequeesteeselprocedimiento
a seguir, estas son sus atribuciones, estas son responsabilidades,  estos son sus derechos,  se les
mandaporQuipuxalosJefesinmediatos,alossefioresDecanosselesmandalanolmativapara
aplicaci6ndecontrolytodolodendsyelloslesremitenasupersonal,perolacapacitaci6nfue
realizadael2021,esporestaraz6nqueelnoventayochodetrabajadoreslohacenconformealo
quecorresponde,enlainducei6nalnuevopersonaltanbienseloindicaustedtienequetimbfar
asi y todo lo demds.

ING.  RAMIRO  JARAMILLO,  qusiera  antes  de  mencioun  algunas  cosas  preguntar  al
lngeniero  Solis  lo  siguiente,  obvianente  no  podra  tener  el  dato  exacto,  pero  al  menos  un
aproximado,  en el afro 2024 por ejemplo si tenemos que hacer un analisis de cuintos de estos
casoshabidoustedtendriaquizaalgunrespuesta.

ING.ALVAROSOLis,lescomentosienprelehedichoalsefiorRectorqueyoconsideroque
la5ticapersonalyavienedeunoynuncaheconsideradoqiieelservidoresmalo,perojustanente
algoimpormtequedijoelsefiorRectorcundovanosporsiacaso,yolesjuroquenopensaba
que Pasaba  este  tiDo  de  acto  anti  6rir.f`  an`ii   ^^m^  -na^|^.--___`Ii_   _               ..trpo  de acto anti  etico  aqui,  como  an6+edota resulta que un cia tenia

___ _,  , _  -'-J-.`,  \1t*\,  ,,1
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Posgrado, llegu6 antes de las ocho y les encontle a los servidores timbrando y es por eso que hice
el control porque no era el lugar habitual de sujomada laboral.

ING. RAMmo JARAMILLO,  la pregunta puntual Ingeniero era ou6ntas personas estarian en
rna  situaci6n  silrilar  a Lorena Ballesteros  en  2024,  porque  yo  tengo  la segurided  de  que  si
hacemos la auditoria del re]oj van a parecer infinidad de casos, entonces a eso voy porque esto lo
que mos va permitir es justanente saber, hago un parchtesis brevemente, penosanente estarnos en
el Ecuador contaminado de las sapadas de las vivezas y esas cosas y antes incluso los famosos
relojes pennitian que mos den tinbrando, ese tipo de cosas antes de que aparezca el biom6trico,
entonces  a nd me preocupa todavia este tipo  de cosas porque ojala tenga afros pan vcr algo
diferente  en el pals, porque penosamente tenemos que obligarle a un funcionario para que ponga
en el biomedco a la entrada a la salida de ocho a doce de dos a seis, etc, de acuerdo al horario,
pero a nd  lo  que me indigna personalmente le digo  con toda franqueza aqui  a los amigos de
Consejo y hasta cierto punto ojala esto canibie este chip, a rfu me parece terrible que tengamos
que estarles siguiendo todavia al emplendo para que este timbrando a La entrada y a la salida y ha
pale que me molesta mds es de que una persona puede haberse atrasado dos minutos pero resulta
que por el trabajo sale rna hera despues y sin embargo en la nomativa legal no se fijan en la hora
que se qued6 despu6s,  se fijan en los minutos de retraso,  dsea se valora aqui el cumpliniento
estricto de la entrada y de la salidr, ojala dije algivn rato cambie el chip y al personal evaluemos
por el resultado en  su trabajo,  ojala lleguemos algivn rato a eso,  porque si a mi me dicen que
prefiere personas que esten de ocho a doce y de dos a seis o personas que me den resultado,
contestaria los que me den resultados, pero lamentablemente hay esta normativa que de rna u otra
manera sometemos al cumplimiento, entonces yo le preguntaba esto es justamente porque insisto
debe haber muchos casos y lamentablemente usted va a tener que ir valorando los atrasos y no las
salidas posteriores, hay situaciones en oficinas de instituciones priblicas que dicen ya si usted se
queda dos horas despues es su problema, pero le estin viendo el minuto o los dos minutos del
retraso, es parte ojala podamos verla de otra manera en otro momento, entonces le preguntaba eso
justamente para hacer ese sinil que no debe ser el inico caso.

ING. ALVAR0 SOLE s, hay un aspecto importante justanente estoy de acuerdo en la parte de
la productividad, en este mismo Reglamento no solo como sancionatoria se estableei6 la parte de
compensaciones que muchos de los compafieros hacen uso de las compensaciones cuando tienen
que  realizar trabajo  fuera  del  horario  de trabajo  se les  compensa y  asi  lo  estamos  haciendo,
entonces  ya  tomamos  en  cuenta  hay  compafieras  que  hasta  por  cinco  minutos  mos  piden  la
compensaci6n los Jefes inmediatos,  pero  el  cumplimiento  del horario  es normativa,  lo  que  la
Contraloria es el cumplimiento del horario laboral y eso lo que se esth oumpliendo.

ING. RAMIR0 JARAMILLO, para terminar esta parte no se si para ir un poco ya cristalizando
algo aqui, en funci6n del planteamiento que est6 sujcto a esta sancidn, es viable o no el pedtorio
de ella, porque hay algunas puntualizaciones que usted de alguna manera analizando pero hay
otras como que estin todavia un poco en al aire, por ejemplo cuando habla de respuesta fuera de
tiempo  y  una  serie  de  cosas  asi,  entonces  esa  situaci6n  seria  bueno  conocer  para  poder  ir
dilucidando este tema.

ING. ALVARO SOLIS, el proceso sancionatorio se llev6 en el tiempo
sefiala  los  tiempos   establecidos   en   el   Reglamento   intemo,   los   dias
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impugnaci6n,lostresdiasestablecidosminimoparaelderechoaladefensa,entonceselproceso
desanci6nestaestablecidoenlostiemposestablecidosparalaanonestaci6nverbal,1aresoluci6n
tieneelfundanentolegalenochopaginasdefrodanentolegalmediantelanotificaci6nquese
realiz6conlaacci6ndepersonalquenohayafroadochorayanosdaanosotrosdedejarsentada
laraz6ndelaacci6ndepersonaldelaanonestaci6nverbal.

ING.MANUELMONAR,comojustanenteellng.AlvaroSolislohabladichoestohacepor
unacausalidaddeustedllegaralDapatanentodePosgradoyencontrarahiavariosservidores
poniendolamanojustanenteparaevitarllegarmeinaginopuntul,porquedesdeposgradohasta
lauriversidadhayuno,dostresminutos,diezoquincequlensabeyanollegabanatiempotalvez
unahoraomediahoradespu6s,esosucedi6poruncasofortutoporquelleg6aposgradoyhay
unsapundocasoeninvestigaci6nyobvianentetuvoreconceerqueestoyatiempo,ychinacelo
quejustanenteloqueacabadedecir,nosesiporresoluci6nsedebetenerelusodelrelojydentro
de  eso  esta  que  el  servidor  es  identificado,  por  lo  que  tiene  que  tenor  como  manual  de
procediinentoocomounaresolucichdeusoefectivo,uso5ticodelrelojbiometricoyalnotenor
esoespol.quesedaestasfaltas,ycomodicedeaqu'enadelantedesdelarfultimavezquehizoel
controlnosehavueltoadar,yasecorigi6,peronadiejustificaquedespuessevuelvaadresta
situaci6n  porque  como  hal)Ia  dicho  el  Ingeriero  Jaramillo  desgraciadanente  estanos  en  el
Ecuador del pals de la viveza de la asfucia y del facilismo, solo cuando se comete la falta nos
danoscuentayparaevitaresoesellamadodeatenci6nyelservidorlotengaclaroesqueyoal
menoscreeriaquesidepartedeTalentoHurnanosideberiatenercomoresoluci6n,comomanual
deprocedinintosunusocorrectodeestosprocedinientosparaevitarestoscasosqueseestdr
dando, yo si veo que ha fultado eso.

ING.ALVAR0SOLfs,escunplinriento,esalgo€tico,lesdejoachtchoeltratardejustificar
algotanantiedco,esunservidordeunainstituei6ndeeducaci6nsupedor,haypersonasquesilo
cunplen.

ING.MANUELMONAR,nadiequierejustificar,1oquequeremosesquetenganostodoslos
instrunentoslegalesparajustanentenoestarjustificandoesosvactosqueexiste,nadiequiere
justificarunafultaporqueesosen'aantiedco,s6loesaaclaraci6n.

ING.FABLtwRAMfREZ,crcoqueestassoncosasdelavidadiariqunosreconocenlasfaltas
otrosno,perotanbichhabemospersonasrebeldesynosqueremosirencontadetodoyestono
solanenteparalostrabajadorestambichparalosdocenes,porquetant)i6nhaydocentesquese

Teenduefiosdetodoypasalomismoyesmasalgunosrivienenahoritaestindevacaciones,
justanentenosotrosestanosregistrandolasfimas,nosotrospasaremoselinformeyalrisinose
cualsealassanciones,losdocentestanbichestanosenlamismasitunci6n,soloqueesdistinto
nosotros los docentes nosotros vanos y fimanos en la hoja,  en el caso del servidor es mucho
mdsexactoconelregistroenelreloj,entonceshayqueconsidermesasdossitunciones,pienso
quelosdocentestanbichdebenosregistranosatrav5sdeunrelojbiomethco,comolohacenen
otrasuniversidades.Alpuntoqueestamostratando,muchosdenosoti.ostanbichsomosamigos,
pero este rato tenemos que tomar rna decision a favor o en contra de esta resoluci6n, desde mi
n)lnt^ rl? `ric+a  lo-~^  ^ ...^.:.i_  ___ _
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ING. MANUEL MONAR, aqui tengo una pequefia consulta, al momento que votamos que no
se acepta la inipugnaci6n no estamos dejando de lado que se siga el derecho a la defensa.  Para
tenor claro en mi votaci6n porque me confundi un poco ante la moci6n del compafiero Fabian
porque justamente hay que tomar decisiones, la moci6n es que se acapte la impugnaci6n sin estar
en contra de un debido proceso porque en el caso de que se acepte esta moci6n que tendria que
hacer la antoridad sancionndora en este caso la m6xina autoridad.

ING.  ALVARO  SOLis,  no  puede  hacerlo  frente  a  otro  organismo  que  ya  corresponde  al
contencioso  administrativo,  en  el  caso  que  acepten  La  apelaci6n  nuhita  la  acci6n  de personal
fundamentadaobviamente,enestecasosedejasentadaquenoselesancione,ynosotrospodanos
hacer las acciones correapondientes en base a la decision de Consejo, igual manera la comprfiera
tambi6n puede tomar las acciones conespondientes con su Abogado, como dice no es la primera
vez que sucede este tipo de cosas y en las cuales hemos actuado en derecho y hasta el momento
no hemos perdido ninguno.

ING.  RAMIR0  JARAMILLO.  una  pregunta  Ingeriero  Solis,  este  case  de  la  Licenciada
Ballesteros es el primero que se da en lo laboral.

ING. ALVAR0 SOLis. si porque no teniarnos Reglamento intemo anteriormente.

SR.GEOVANNYAGUAGumSA,sienrealidadsehahechoalgunasintervenciones,enrealidad
me mantendria en lo que he manifestado anteriormente, y pedir el tema este de la notificaci6n de
no tenor el argumento legal de no timbrar en su lngar de trabajo, no da rapercusi6n alguna desputs
de un  asesoramiento juridico,  porque a mi parecer,  a nd  criterio posib]emente  vaya a apelar,
entonces en rfu caso yo me abstendria.

MOCION por la aprobaci6n emitidas por el lng. Fabian Ranfrez secunda lng. Jos6 Luis Altuna,

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Herminia Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, a favor;
Iir. Vledinir Rivera, a favor;
Lie.  Javier Minol, no cousigna el voto,  solicito permiso para retirarse de la sesi6n siendo las
1045;

E:Ei:fNRar¥o:z;g,o¥nente,
Ing. Jose Luis Altuna, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, pemiso cita m6dica, Quito;
ing. Vinicio Montalvo, no justifica inasistencia,
[ng. Manuel Monar, como lo habia dicho sin el 6nimo de justificar una falta, pero al deteetar que
para que se cometan estas irregularidades falt6 un instrunento de control, mi voto es abstenci6n;
Dra. Mariela Gaibor, permso cita medica, Guayaquil;
Dr. Marco Chivez, solicit6 permiso para retirarse en este punto;
Ing. Ramiro Jaramillo, en funci6n de la documentaci6n que se esgrime para este caso, en donde
si creo yo que existen algunos vactos, considerando ademis que la
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porprineravez,enbasearespuestadelsefiorDirectordeTalentoHunano,creopertinenteque
debedaconversarseconhfuncionariaybuscarllegaraunacuerdoparaquepuedaconcluirsu
trabajodemaneramuchomdsan6ricaentodocasosinquerertanpocomencionarquepuede
hal)erunprocesodeincunplimientocomosereflejaenelreloj,detodasmonerasenfunci6nde
estoyconsiderandoloselementosyatanbichprocedoaabsteneme;
Srta. Ma. Gabriela Obando, no vota, desconectada;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, abstenci6n;
Sr. Geovanny Agunguifla; abstenci6n;
Dr.ArfuroRojas,todoseacthabajonormativaymeratifrounayotravezmivotoesafavor.

Ponderaci6n de la votaci6n a favor: 8,91
Ponderaci6n de abstenciones: 2,91.

Porsecretariaseprocedeadarlectuiraalaresoluci6n.

RCU -012 -2025 -064
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE:  ``No ACEPTAR  LA  rmuGNActoN  A  LA  RESOLUctoN Nro.  UEB-
RECTL202S-0024-R  PRESENTADA  POB  LA  SERVDORA  PtrBLICA  LIC.  RARfA

:3RENRAs|D%L±sETSAT£33EBLEf%R„i°MUNICADORA   SoCIAL    I    DE   LA

Porsceretanaseinformaquesehaconcluidoelordendeldiadelapresentesesi6n.

DRA.IIERMINIASANAGUANO,compafierosgraciasporlaparticipaci6nenestasesi6n,que
va en beneficio de nuestra Uhiversidad Estatal de Bolivar.
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